

FLUX ET REFLUX EN NORMANDIE

Sienna est prise et Livourne est sur le point de tomber

La capitale de la Russie blanche aux trois-quarts investie

constitue une pépinière de jeunes d'élite, qui se distinguent ensuite soit à St-Maurice, à Châteaufort ou à Sion, soit à Sierre, ou qui, restant dans la Vallée, forment un noyau solide destiné à grouper autour de lui d'autres jeunes arrivés à l'une des étapes les plus importantes et les plus décisives de la vie.

LIDDES. — Corr. — Une tombe vient de se fermer sur les restes mortels de l'instituteur Vital Lattion, rappelé à Dieu à l'âge de 71 ans. Ce bon et fidèle serviteur, sa vie durant couronné par de longues souffrances, ne connut que les directives d'une conscience jamais mise en défaut. Sa belle carrière d'instituteur formant plusieurs phalanges d'élèves à la vie chrétienne et à une saine éducation sera pour lui en ce moment la récompense que mérite un tel dévouement.

Quoique tout entier à sa tâche d'enseignant, M. Vital Lattion ne négligea pas sa famille, secondé par une excellente épouse. Aussi leurs enfants suivent-ils fidèlement le chemin tracé. Sans faiblesse et sans respect humain, l'honorable défunt vaillamment combattu le bon combat. Respecté de ses élèves, aimé de tous les siens, il a quitté ce monde plein de mérites pour l'éternité.

Que son épouse et leurs enfants acceptent avec résignation cette douloureuse séparation. A nos religieuses condoléances, nous joignons la promesse de nos faibles prières pour le cher disparu.

MARTIGNY. — L'école de la Colonie Italienne. — Corr. — La clôture des classes ! Mot magique qui met la joie au cœur des petits... et un peu d'appréhension à celui des mamans ! Parce que les uns et les autres envisagent d'une façon diamétralement opposée cet événement : ceux-ci n'y voient qu'une délivrance, celle-ci un surplus de soucis et de devoirs de surveillance tout au long de la saison des vacances qui débute.

Et pourtant, s'il y a des écoliers qui ont dû mériter, ce sont bien ceux des cours de langue que donne chaque année la Colonie Italienne de Martigny, cours dirigés avec compétence par M. Pierino Franzetti, de Riveda, le maestro, si compétent et si dévoué. En effet, ces petits, qui suivent déjà les divers cours de notre ville ou des environs, et qui n'auraient que le jeudi après-midi pour bénéficier d'un peu de repos, s'astreignent précisément à fréquenter cette classe cette après-midi, pendant que leurs camarades se désolent. Nous les félicitons donc sincèrement pour leur courage et leur persévérance.

C'était donc dimanche dernier la clôture. Dans la cour située derrière l'Hôtel Perron, à la Gare, s'étaient réunis les membres de la colonie et leurs enfants. M. le curé Ambrogi, de Sion, entouré de Mgr Adam, Prévôt du St-Bernard, de M. le Prieur Besson et d'autres personnalités, assistaient à cette petite cérémonie.

En raison des circonstances, celle-ci se déroula très simplement. Il y eut des chants, des réclames, de la musique et même une suite américaine qui eut beaucoup de succès, comme, du reste, les billets de la tamboula. Ce fut vraiment une gentille après-midi où chacun, acteurs et spectateurs, s'efforça de contribuer à la réussite de la fête par la démonstration de son talent ou de... sa générosité. Nous devons féliciter particulièrement l'orchestre de la musique à bouche de Toulouse dirigé par le ténor Terrini (qui est l'occasion de se faire entendre) ; ces sympathiques jeunes gens ont été remerciés de leur concours désintéressé à la manifestation.

M. Laurent Ninguetto, clarinetiste, accompagné au piano par Mlle Fessler, nous firent grand plaisir en exécutant avec virtuosité un extrait de l'opéra classique « Rigoleto », de Verdi, œuvre non dépourvue de difficultés. Ils furent très applaudis. M. le curé Ambrogi prit la parole pour féliciter les organisateurs de la fête et remarquer tout le monde, petits et grands, puis eut lieu la distribution des prix, accompagnée de quelques commentaires de M. Franzetti sur l'année scolaire. Et la journée se termina gentiment dans la joie et la satisfaction générales.

Nous comprenons les difficultés qui s'opposent à l'organisation de telles manifestations dans les temps que nous vivons, mais cela ne fait que mieux ressortir le mérite des dirigeants de la Colonie, dont M. Raymond Antonioni est le méritant et inamissible président. Qu'ils en soient remerciés.

Lt. — P. S. — On nous prie de communiquer que le tirage de la tamboula (tiré par : une bicyclette) a eu lieu dimanche 2 juillet, au même endroit où s'est déroulée la fête.

TROISTORTENTS. — Corr. — Mercredi, la Ciba, Société pour l'industrie chimique à Bâle, a décerné la montre en or à un de ses fidèles employés, M. Emile Morisod, pour ses 25 ans de bons et loyaux services. C'est le premier ouvrier, ressortissant de Troistortents, qui reçoit un cadeau de ce genre. Souhaitons à M. Morisod une longue vie qui lui permette d'en jouir agréablement.

Les quarante ans d'activité de M. le juge Sidler

(Inf. part.) M. Sidler, juge d'instruction et président du tribunal de Sion, vient de fêter les quarante années de son activité au pouvoir judiciaire. Au cours de cette déjà longue carrière, M. Sidler s'est montré un juge impartial, objectif et d'une grande droiture. A cette occasion, le Tribunal cantonal a tenu à exprimer à ce distingué magistrat ses félicitations.

SION. — Après un grave accident. — Inf. part. — Nous avons fait prendre des nouvelles du sergent de ville Louis Zimmermann, de Sion, victime d'un grave accident dans les circonstances que le « Nouvelliste » a relatées. Le malheureux qui est traité à l'hôpital régional va mieux. Pour le moment, une issue fatale n'est pas à craindre.

G. Q. DU GENERAL EISENHOWER, 3 juillet. — Journées relativement calmes en Normandie. Les Alliés ont conservé intacts leurs têtes de pont sur l'Orne.

Le Q. G. a confirmé cette nuit que le commandement allemand a transféré l'un de ses corps de panzer d'élite, de Russie, pour essayer de contenir la menace britannique au sud-ouest de Caen.

On n'a jusqu'ici aucune indication sur l'importance numérique de ce corps, mais, généralement, de tels corps comprennent de deux à trois divisions. Onze divisions sont maintenant opposées aux forces du général Montgomery.

Cinq divisions de panzer SS, deux divisions de panzer régulières et quatre divisions d'infanterie se trouvent dans la région de Tilly-Caen.

AVEC LA PREMIERE ARMEE EN NORMANDIE, 3 juillet. — D'un correspondant de l'agence Reuter : Les troupes américaines ont lancé une offensive sur un front de plus de trente kilomètres à 5 heures 30 lundi matin sous une pluie battante. Le secteur d'attaque se trouve sur une ligne s'étendant de la côte normande vers l'intérieur. Les forces américaines poussent en direction du sud.

G. Q. ALEXANDER, 3 juillet. — Les armées américaines opérant en Italie sur la côte ont largement dépassé Caen. Leurs éléments avancés ne se trouvent plus qu'à 20 kilomètres de Livourne et s'approchent de la vallée de l'Arno, où la supériorité numérique des blindés américains devrait jouer un rôle décisif pour l'issue des opérations.

On s'attend à voir Sienna tomber incessamment aux mains des Français, qui l'ont investie par l'ouest.

La résistance allemande a cessé à l'ouest du lac Trasimène et les forces de la 8^{me} armée en direction d'Arezzo ont fait de rapides progrès.

Plus à l'ouest du pays, des troupes sud-africaines, après avoir occupé Tarifa, point d'intersection de routes, se sont avancées sur un large front dans la vallée de Chiana, située au sud d'Arezzo.

ALGER, 3 juillet. (Reuter). — Radio Alger a déclaré à midi que Sienna a été prise.

Sienna se trouve à 97 km. de Florence. Bâtie sur trois collines entre l'Arbia et l'Else, Sienna est, après Florence, la ville de Toscane la plus riche en œuvres d'art et celle qui, de toutes les villes italiennes, a le mieux conservé l'esprit et l'aspect du Moyen Age. Peuplée d'environ 50 mille habitants, Sienna se trouve sur la ligne de chemin de fer reliant Empoli à Chiusi. Centre routier important, on peut y admirer de nombreux édifices historiques et notamment la cathédrale de style roman, commencée au XII^{me} siècle, le Baptistère, de nombreux palais, etc. Sienna a un passé très riche. Cité étrusque, puis romaine, elle fut occupée au XV^{me} siècle par les Espagnols puis par les Français. Elle est la patrie de plusieurs artistes de la Renaissance.

MOSCOU, 3 juillet. — Aux dernières nouvelles, la situation sur les différents fronts était la suivante :

Au sud, l'aile droite du groupe d'armées de Rokossovsky, composée de blindés, est parvenue à 80 km. de Minsk et s'est emparée de Gorodki. Tchervan et Starobine, elle a envahi près de la moitié de l'ancienne province polonaise de Novogrodek et a franchi la voie ferrée de Baranovitchi - Minsk - Luniniev.

Le nombre des prisonniers se monte à environ 85.000. Le butin est si considérable qu'il fallut tripler les services chargés de le rassembler. Dans les dernières 24 heures, 1046 localités ont été libérées.

On annonce en dernière heure que trois divisions blindées, après s'être emparées de Vchika, ont défilé les arrières-gardes allemandes, à 25 km. à l'ouest de la ville. Les armées russes, dans ce secteur, ne sont plus qu'à 85 km. de Vilna.

La triple offensive contre Minsk a atteint son point culminant dans la journée de dimanche et l'envergure de ces opérations pourrait déterminer le sort de la garnison de Minsk, qui est estimée à 200.000 hommes.

— A la Colonie de vacances de Sion. — Inf. part. — M. le Dr Edouard Sierro, de Sion, vient de procéder à l'examen des enfants pauvres de la ville. 160 d'entre eux pourront aller passer un mois de vacances aux Mayens de Sion.

Dimanche, dans l'après-midi, le journal « Isvestia » annonçait que le bruit de la canonnade parvenait distinctement à Minsk. Les troupes de Rokossovsky, composées pour la grande part d'unités de cavalerie, poursuivent leur violente attaque et talonnent de près les Allemands. Elles ont atteint la ligne ferroviaire Minsk-Baranovitchi - Brest-Litovsk, qui fut coupée à trois endroits.

La retraite des Allemands se fit à un rythme si rapide qu'ils durent abandonner 300 localités, parmi lesquelles les villes de Lapitchi et Nessviki. L'attaque frontale contre Minsk, qui est dirigée par le général Sacharov, a fait également de progrès considérables. Ces troupes d'avant-garde ne sont plus qu'à 25 km. de Minsk.

MOSCOU, 3 juillet. — Le correspondant spécial de l'agence Reuter télégraphie : Des milliers de partisans ont maintenant déclenché une offensive systématique contre les Allemands en Russie Blanche. Dans de nombreuses régions, les partisans poussaient les Allemands dans les forêts. Des troupes de partisans bien organisées et bien instruites remettent rapidement les routes en état pour activer la marche des troupes russes.

Quatre vagues de bombardiers ont mitraillé des villes hongroises

Nombreuses victimes

BUDAPEST, 3 juillet. (D. N. B.) — On communique officiellement : Aux premières heures de lundi, une formation de plus de 500 appareils ennemis a pénétré dans l'espace aérien hongrois sur un large front en quatre vagues successives venant du nord. Le lieu d'attaque se trouvait dans le territoire s'étendant entre le Danube et la Tisza. Des attaques ont été effectuées aussi bien contre la capitale hongroise que contre quelques villes de province. Des chasseurs hongrois et allemands ont engagé des formations ennemies au combat. La D. C. A. hongroise a également été mise en action. Selon les nouvelles incomplètes parvenues jusqu'ici, le nombre des appareils ennemis abattus s'élève à 35. On signale des pertes parmi la population et des dégâts. Selon les dernières informations, l'attaque aérienne dirigée contre Budapest dimanche après-midi par un temps couvert avait pour objectif le centre de la ville ainsi que les faubourgs et les quartiers des villas. Un coup direct a atteint un entrepôt où se trouvaient des ressortissants anglais et américains. 11 internés ont été tués.

L'aviation anglo-américaine a mitraillé des personnes civiles qui se promenaient dans un parc de la ville. Beaucoup de femmes et d'enfants trouvèrent la mort.

Une affreuse tragédie à la frontière genevoise

Trois femmes abattues à coups de mitrailleuse

Un drame sanglant s'est déroulé, samedi soir, au château de Bossey-sous-Salève, habité par la femme de feu le professeur Louis Duparc, de l'Université de Genève. Mme Albertine Duparc, veuve du professeur, septuagénaire, se trouvait dans la salle à manger en compagnie de sa fille, Mme Marguerite Couchet, de la femme de son petit-fils Gaston Couchet, née Raymonde Levy, de Genève, Mme Poggia, ancienne foulleuse de la douane italienne et amie de Mme Duparc, était également à table.

Tout à coup, une bande d'hommes armés de mitrailleuses et masqués firent irruption dans la maison. Tandis que 7 hommes restaient à l'extérieur pour surveiller les alentours, 7 autres pénétraient dans le château. Pendant que quelques-uns tenaient en respect les 15 domestiques de la maison, d'autres entrèrent dans la salle à manger. Sous la menace des mitrailleuses, les hommes masqués demandèrent Mme Marguerite Couchet-Duparc et son fils Gaston Couchet-Lévy, accusés dans la région d'être collaborationnistes. Mme Marguerite Couchet, se trouvant dans une partie de la pièce qu'ils n'apercevaient pas, les agresseurs masqués croyant que c'était à elle qu'ils avaient affaire tirèrent sur sa mère, Mme Albertine Duparc. Puis ils s'en prirent à

Mme Raymonde Couchet-Lévy, âgée de 27 ans. Ayant pris soin de lui retirer son fils Yves, âgé de 2 ans, qu'elle tenait sur ses genoux, ils l'abattirent à son tour, croyant tirer sur Mme Poggia. Cette dernière eut d'ailleurs le même sort alors qu'elle cherchait à se sauver sur la terrasse. Les agresseurs cherchèrent en vain M. Gaston Couchet-Lévy, qui s'était rendu chez le coiffeur. Il a pu, dans la nuit, passer la frontière en compagnie de son fils et de sa mère, Mme Marguerite Couchet-Duparc.

Les hommes du maquis, ayant quitté le château, trouvèrent sur leur route 4 douaniers allemands qu'ils surprisèrent et exécutèrent à la mitrailleuse, puis ils disparurent.

Une zone d'interdiction entre l'Italie et la Suisse

CHIASSO, 3 juillet. (Ag.) — On mande de la frontière que les autorités allemandes vont appliquer un décret qui rend plus sévère la surveillance des frontières. Une ligne de démarcation de 3 km. de largeur sera établie entre la frontière suisse et italienne, où aucune personne ne pourra pénétrer. Les réfugiés devront évacuer cette zone. La localité de Ponte Chiasso ne sera pas touchée par les mesures de ce décret. On ne sait pas encore sur quelle longueur sera établie cette zone d'interdiction.

La grève générale est terminée au Danemark

STOCKHOLM, 3 juillet. — On annonce de Malmo que la grève générale à Copenhague s'est terminée après que le commandement allemand fut parvenu à se mettre d'accord avec les autorités de la ville.

COPENHAGUE, 3 juillet. — Rien n'indique que la grève de Copenhague ait été interrompue. La nuit dernière et lundi matin, le Conseil de liberté danois aurait couvert les murs de la capitale d'affiches disant à la population de continuer la grève jusqu'à ce que les Allemands acceptent d'éliminer le corps de Schalburg comme demandé.

L'ancien ministre Sarraut arrêté

TOULOUSE, 3 juillet. — Les Allemands ont arrêté à Toulouse, M. Albert Sarraut, qui avait succédé à son frère Maurice Sarraut, comme directeur de la « Dépêche de Toulouse », qui a été assassiné il y a quelques mois. M. Albert Sarraut avait été à plusieurs reprises ministre, il fut notamment fort longtemps ministre de l'intérieur.

Une noyade en service

Ag. 3 juillet. — Le chef de presse du commandement territorial compétent communique : Dimanche 2 juillet 1944, le soldat Donati Ilario, né en 1915, de Malvaglia, qui se baignait dans le Tessin, s'est noyé.

Chronique sportive

FOOTBALL

La victoire de Sierre
En déplacement à Fribourg, l'équipe de Sierre a réussi l'exploit de battre celle du Central, par 2 à 1 ; de ce fait, un nouveau match devient nécessaire contre Le Locle pour désigner le quadruple champion romand en Première Ligue.

Bonne chance aux Sierrois ! Net.

Radio-Programme

SOTTENS. — Mardi 4 juillet. — 7 h. 10 Réveil-matin. 7 h. 15 Informations. 7 h. 25 Oratorio. Premiers propos. Concert musical. 11 h. Emission commune. 12 h. 15 Variétés américaines. 12 h. 30 Scherzando. 14 h. 15 Informations. 12 h. 35 Jeux d'ombres. 13 h. Le bonjour de Jack Rollan. 13 h. 10 Gramo-concert. 16 h. Emission commune. Réveil de piano. 16 h. 35 Méthodes. 17 h. Communications diverses. 17 h. 05 L'épreuve d'amour. Mozart. 17 h. 15 Le message aux milades. 17 h. 30 Les Aventures d'Eustache et du Bourdon Bzzz. 18 h. Rolf Reno au piano. 18 h. 05 Peintres et fleurs. 18 h. 15 Jeunes filles. Resgen-Champion. 18 h. 25 Le plat du jour. 18 h. 35 Philippe Brun et Irène de Thérèse. 18 h. 45 Le miroir dans la vie. 19 h. L'in quart d'heure avec Suppé et Lincke. 19 h. 15 Informations. 19 h. 25 Le programme de la soirée. 19 h. 30 Le miroir du temps. 19 h. 40 L'Appel vigueronne. 20 h. Messieurs les Ronds-de-Cair. 21 h. 50 Informations. 22 h. Salutation command.

Monsieur et Madame Robert CLOSUTT-RAUSIS et leurs enfants Georges et Liliane, ainsi que les familles parentes et alliées, ont la douleur de faire part du décès de leur petite

CHRISTIANE

leur bien-aimée fille, sœur et parente survenue à l'âge de 8 mois.

L'ensevelissement aura lieu à Murigny, mercredi 5 juillet, à 10 heures.